
Власти Бразилии объявили трех-
дневный общенациональный 
траур по погибшим в результате 
пожара в ночном клубе в городе 
Санта-Мария. По последним 
данным, погибли 233 челове-
ка. Но эта цифра еще может 
увеличиться – десятки до сих 
пор считаются пропавшими без 
вести.

Т
равмы в результате пожара 
получили не менее 130 чело-
век. Из них около 90 человек 

остаются в госпиталях. Большинство 
из них пострадали от интоксикации, 
однако многие также получили тя-
желые ожоги. После пожара арген-
тинский трансплантационный центр 
INCUCAI объявил о том, что он на-
правит в Бразилию донорскую кожу 
для помощи пострадавшим.

Бразильская трагедия во многом по-
хожа на ту, что произошла в пермском 
клубе «Хромая лошадь» в ночь с 4 на 
5 декабря 2009 года. Тогда жертвами 
пожара стали 156 человек. Причина 
– неверное использование пиротех-
ники и нарушение правил пожарной 
безопасности.

Официальная причина бразильского 
пожара пока не объявлена. По некото-
рым данным, клуб с августа 2012 года 

работал без лицензии. Отсутствие 
аварийного выхода, несработавший 
огнетушитель, просроченная лицензия 
противопожарной службы и нерас-
торопные действия охраны: серия 
грубых нарушений правил безопас-
ности привела к страшной трагедии 
– одному из самых крупных пожаров в 
современной истории Бразилии.

В общей сложности в клубе Kiss 
города Санта-Мария находились более 
тысячи молодых людей – в основном 
студенты местного университета 
младше 20-ти. Они пришли послушать 
выступление любимых рок-групп. 
Музыка сопровождалась спецэффек-
тами. Во время пиротехнического шоу 
загорелся потолок, начались паника и 
давка. Чтобы помочь посетителям вы-
браться на улицу, спасатели сломали 
стену. Спустя час огонь потушили, 
но экстренные службы продолжали 
свою работу.

Прервав официальный визит в Чили, 
в госпиталь, куда было направлено 
большинство пострадавших, приез-
жала президент Бразилии Дилма Роус-
сефф. После беседы с родственниками 
погибших она не сдерживала слез.

Узнав о том, что случилось в Санта-
Марии, Роуссефф, еще находясь в 
Чили, сделала официальное заявление 
– пообещав, что правительство примет 
все меры, чтобы помочь людям пере-
жить эту страшную трагедию.

На месте трагедии работают детек-
тивы следственной полиции и экспер-
ты пожарной службы. Владелец клуба 
согласился оказать максимальную 
помощь в расследовании. Его резуль-
таты обещают представить не позднее 
среды. Траур в городе Санта-Мария 
продлится 30 дней 
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Отдел соцпрограмм 
отметил юбилей
Исполнилось 20 лет отделу социальных программ 
Магнитогорского меткомбината, который все эти 
годы выполнял ключевую роль в реализации социаль-
ной политики крупнейшего предприятия российской 
металлургической отрасли.

К началу 90-х годов в результате радикального слома 
политической и экономической систем произошли и 
кардинальные изменения в социальной сфере страны. 
Государство уже не могло обеспечить в прежнем объеме 
социальную защиту граждан. В этих условиях бизнес был 
вынужден взять функции защиты своих работников на себя. 
Традиционно на ММК эти функции выполнял ОНОТиЗ 
(отдел научной организации труда и заработной платы). 
Однако работы становилось все больше. Нужно было 
определить объем необходимых средств, распределить 
их для наиболее нуждающихся категорий. Для этих целей 
был создан отдел социального обеспечения. Практически 
все проекты приходилось разрабатывать с нуля, не было 
опыта и необходимой нормативной базы.

Основной задачей отдела численностью десять человек 
с первых дней существования и по настоящий момент 
является разработка и реализация концептуальных направ-
лений социальной политики ОАО «ММК», координация 
деятельности учреждений социальной сферы комбината, 
а также управление социальным развитием в Группе ОАО 
«ММК».

К числу основных направлений социальной деятель-
ности комбината относится реализация программ лечения 
и медицинского обслуживания работников, оздоровления 
работников и членов их семей, социальная поддержка не-
работающих пенсионеров, инвалидов и других категорий 
нуждающихся, поддержка многодетных семей, материнства 
и стимулирование рождаемости, реализация жилищных и 
молодежных программ, организация культурно-массовых и 
спортивных мероприятий... Создана эффективная система 
социальной защиты работников предприятия и других 
категорий граждан. Ежегодные затраты на благотворитель-
ность и реализацию социальных программ превышают 
миллиард рублей. А по уровню социального обеспечения 
работников ММК находится на ведущих позициях в горно-
металлургическом комплексе России.

 лента новостей
■ Сегодня депутаты городского Собрания проведут 

первое в наступившем году пленарное заседание. Они 
внесут изменения в муниципальный устав и бюджет текущего 
года. В повестку включены также отчеты о работе контрольно-
счетной палаты, исполнении программы занятости населения, 
а также озеленении городских улиц и скверов. Кроме того, 
будут решены вопросы о передаче в безвозмездное поль-
зование муниципального имущества, приняты поправки в 
нормативные акты и реестр наказов избирателей.

■ В деле о получении начальником управления 
муниципального заказа администрации Челябинска 
Александра Артемьева взятки в полтора миллиона 
рублей появился новый фигурант. Им оказался 32-лет-
ний бизнесмен Алексей Анциферов. Его подозревают в 
пособничестве при получении взятки в особо крупном 
размере. 24 января по решению суда его заключили под 
стражу. Если в установленные законодательством сроки 
бизнесмену будет предъявлено обвинение, он пробудет 
под стражей до 22 марта включительно.

■ В Челябинске начался суд над похитителями авто-
мобильных номеров. С июля по август 2012 года двое 
мужчин снимали номера с автомобилей, стоявших 
во дворах Тракторозаводского и Металлургического 
районов. За знак они требовали перечислить 1,5 тысячи 
рублей. Материалы уголовного дела составили пять томов, 
его рассматривает суд Металлургического района. Отме-
тим, что подобные случаи в последнее время участились 
и в Магнитогорске.

■ В Ижевске сантехники совершили техническую 
ошибку, из-за которой аж четыре дома остались без газа. 
Незадачливые ремонтники ненароком подключили водо-
проводную трубу к газовой, когда устанавливали водона-
греватель в одной из квартир. Естественно, когда «мастера» 
решили проверить работоспособность установленного ими 
агрегата, то немедленно залили газовые трубы водой. В со-
общениях СМИ не говорится о наказании для сантехников, 
хотя неумех стоило бы примерно проучить.

  Одна из важнейших экономических мудростей – знать, чего не нужно знать. Джон Гэлбрейт
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телефон редакции (3519) 35-95-66
телефон отдела рекламы (3519) 35-65-53 

Уважаемые избиратели избирательного округа № 12! 
Жители 112, 114 микрорайонов и пос. Крылова  

Правобережного района!

В общественной приемной депутата Магнитогорского 
городского Собрания Владимира Владимировича ДРЕ-
МОВА (МОУ «СОШ № 65», ул. Дружбы, 33) продолжает 
работу юрист.

Бесплатные юридические консультации для жителей 
округа проводят каждую среду с 17.00 до 18.00.

Справки по телефонам: 24-58-50, 24-03-02.

 Зеленый КонвейеР | агаповские овощеводы посадили первые огуречные семена в новом тепличном хозяйстве

 тРагедия | она во многом похожа на ту, что произошла в пермском клубе в декабре 2009 года

«Хромая лошадь»  
дошла до Бразилии

Виктор СтрУкоВ

В Агаповском тепличном комбинате 
в конце прошлой недели начали сев 
овощей.

Д ень клонился к вечеру. За прозрачны-
ми стенами тепличного комбината 
начинался буран, но в залитом светом 

рассадном отделении было по-летнему теп-
ло. Когда студенты по всей стране начинали 
свой праздник, здесь состоялось событие 
значительного масштаба. Овощеводы опу-
стили первые огуречные семена в рассадные 
ячейки, тем самым положив начало работе 
современного производства овощей на юге 
Челябинской области. В первую очередь оно 
предназначено для Магнитогорска.

Новое производство начали без особых 
торжеств. По первоначальному плану его 
намечали запустить еще в конце прошлого 
года. Но декабрьские морозы сдержали за-
вершение строительства, и сев начали только 
25 января. Специально к этой дате ничего 
не подгоняли, но совпадение оказалось 
символичным. На комбинате формируется 
молодежный коллектив из недавних и буду-
щих студентов. Именно они под присмотром 
агрономов Натальи и Сергея Ивановых, 
генерального директора комбината Алексея 
Шеметова первые семена распределяли по 
ячейкам и засыпали вермикулитом. Через 
три недели рассаду переселят в огуречное 
отделение. А в середине марта в Магни-
тогорск поступят первые огурцы нового 
комбината. В феврале овощеводы запустят 
салатное отделение, в марте – томатное.

Тепличный комбинат стоимостью в 1,3 
миллиарда рублей представляет собой 
принципиально новое производство. Оно 
в корне отличается от существовавшего 
здесь же Наровчатского тепличного комби-
ната, поэтому опыт прежних овощеводов 
здесь не понадобился. Имеющих необхо-
димые навыки специалистов пригласили 
из других регионов, овощеводов же на-
бирают в Магнитогорске и Агаповском 
районе.

– Из желающих отбираем молодежь с 
необходимым базовым образованием, – го-
ворит Алексей Шеметов. – Работу они начи-

нают одновременно с учебой под контролем 
тоже молодых, но уже опытных специали-
стов. Сейчас пока приняли 50 человек, всего 
же необходимо 140. Средний возраст – 30 
лет. Вот на это и будем ориентироваться при 
окончательном формировании коллектива.

Здесь на работу принимают не всех. Как 
принято говорить: «С вредными привычка-
ми просят не беспокоить».

– У нас закрытое для табачного дыма 
производство, – говорит агроном по защите 
растений Наталья Иванова. – Запах табака 
отрицательно влияет на овощное произ-
водство, для которого создаем практически 

идеальные экологические условия. Работаем 
на выращивании натуральной продукции, в 
которой не будет и намека на химию. Даже 
необходимая защита растений будет основа-
на на биологических материалах.

Основой послужит минеральная вата, 
сформованная в виде небольших кубиков. 
Для каждого растения предназначено такое 
индивидуальное пространство, пропитанное 
раствором, который состоит из необходимых 
минеральных элементов – такие на привыч-
ных грядках растения берут из обычного 
грунта. В теплицах такой же процесс, но 
минеральное питание строго дозированно. 
Его вместе с тепловым и световым режимом 
контролируют компьютеры. 

На комбинате используют самую совер-
шенную на сегодня технологию. В разговоре 
специалисты не раз подчеркивали, что здесь 
используют лучшие семена, минеральную 
основу и питание по самым высоким миро-
вым стандартам. Отсюда и результаты. С 
одного квадратного метра здесь можно сни-
мать до 100 килограммов продукции. Это в 
пять-шесть раз больше прежнего тепличного 
производства. Но дело не только в количе-
стве, хотя оно является главным в конку-
рентной борьбе. Новая технология позволяет 
получать овощи высокого качества.

– Как правило, эта продукция в короткое 
время вытесняет овощи ближнего и даль-
него зарубежья, – рассказывает главный 
агроном Сергей Иванов. –  Любые анализы 
показывают неоспоримое превосходство 
этой продукции по качеству. Цены устанав-
ливает рынок, но они будут ниже привозной 
продукции. Иначе – незачем и строить такое 
дорогостоящее предприятие.

Действительно, вложено немало средств 
в приобретение европейского оборудова-
ния и материалов. И у нас выпускают осно-

ву для растений, но она пока по качеству 
уступает признанным лидерам овощного 
производства – Нидерландам. Для полива 
используют артезианскую воду из двух 
глубоководных скважин мощностью 300 
кубометров каждая. Вода в них чистая, 
но и она с предварительным подогревом 
проходит дополнительную обработку на 
немецком оборудовании. Только потом 
поступает в автоматизированную систе-
му, способную за час полить пять тысяч 
квадратных метров площади.

Основа любого тепличного производ-
ства – тепло и свет. В середине декабря 
здесь запустили три газовых котла, один 
из них считается резервным. В теплицах 
тепло распределяют по трем уровням – 
верхнему, среднему и нижнему. Поэтому 
тепла всем хватает и нет его избыточного 
производства. Энергию для освещения 
тоже производят здесь, на газогенератор-
ных установках. Потому энергетические 
затраты в себестоимости производства 
овощей составляют всего около 25 про-
центов. Основная доля ее приходится на 
зарплату и материалы. Кстати, заработок 
овощеводов здесь начинается с 20 тысяч 
рублей. Потом начинает действовать си-
стема материальной заинтересованности.

Но все это будет весной. Сейчас здесь 
нет даже административной зоны для 
управления комбинатом. Еще бетонируют 
полы, заканчиваются работы в различных 
отделениях комбината. Все строго в со-
ответствии с технологией строительства. 
Освоение производственных мощностей 
происходит поэтапно. На завершение всего 
строительства потребуется еще около меся-
ца. Но это не повлияет на работу комбината, 
который с началом сева фактически стал 
действующим  

Посевная в Татьянин день

 пРедложения

Пособия по безработице
существенно вырастут
Министерство труда и социальной защиты населения планирует 
изменить подход и начислению пособий по безработице. Есть 
шанс, что в 2013 году они существенно вырастут.

Еще в сентябре Минтруд, ссылаясь на проект постановления 
Правительства РФ, сообщал о том, что размер выплаты в 2013 
году останется на прежнем уровне. В тот момент свое несогласие 
заявила Федерация независимых профсоюзов России (ФНПР). Ру-
ководитель ФНПР М. Шмаков предложил не только повысить по-
собие, но и продумать новый механизм расчета этих пособий.

Похожей точки зрения придерживается и Федеральное агент-
ство по труду и занятости (Роструд). По мнению его руководителя 
Ю. Терция, размер пособия нужно в ближайшее время доводить до 
величины прожиточного минимума (его средний размер по стране 
в настоящий момент составляет чуть более шести тысяч рублей), 
а в последствии – до средней зарплаты по экономике региона 

или по России в целом. Напомним, 
что в последний раз пособие по 

безработице в России было про-
индексировано с 1 января 2009 
года, в разгар экономического 
кризиса. Тогда его максималь-
ный размер увеличился в не-
сколько раз и составил 4900 
рублей (минимальный размер 
пособия составлял и составляет 
850 рублей).


